

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

HERMANOS SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Saldrán para Orán DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Lo de siempre

Se está representando ahora la comedia que los gobiernos monárquicos acostumbran a ejecutar siempre que se aproxima la formación de los presupuestos, para llevarlos a las Cortes.

El ministro de la Guerra quiere elevar la cifra de el de su departamento, que asciende a 166 millones de pesetas, y el Sr. Allen de Salazar dice que no aceptará otro aumento que el indispensable para la compra de cañones de tiro rápido.

El Sr. Dato pretende aumentar el presupuesto de Gobernación y el ministro de Hacienda contesta que *nones* y que únicamente concederá algunas miles de pesetas para mejorar el material del servicio telegráfico.

El Sr. Gasset trata de aumentar el presupuesto de Obras públicas para poder realizar la construcción de pantanos, y el señor Allendesalazar dice que son muy buenos los propósitos del exdirector de *El Imparcial*, pero que por ahora no puede destinarse a eso de los pantanos mucho dinero, porque no sabe de dónde va a sacar todo el que se quiere exigir a los desdichados contribuyentes.

Silvela se conforma con un presupuesto extraordinario para la adquisición de buques, y García Aliz, el ministro que ha publicado ya más de cien decretos para desorganizar la Instrucción pública, tal vez aspire a que se aumente el número de los catedráticos de religión.

Según la prensa de Madrid es fácil que los ministros se tiren los trastos a la cabeza, cuando discutan el asunto de los presupuestos; más nosotros opinamos que chillarán bastante; que algunos hasta nunciarán la dimisión, pero que al fin y a la postre concluirán por entenderse, y decidirán a seguir sacando el país.

¡Son tan patriotas!

EL RECLAMO

Se ha desarrollado de tal modo, entre nosotros el afán de notoriedad, que por la cosa más nimia y trivial acudimos al suelto encomiástico, porque ¿a quién le falta un redactor amigo en algún periódico, o un benévolo director que acoja una súplica con lágrimas en los ojos para llamarnos elocuentes, sabios ó discretos y otras cosas por el estilo que en ocasiones sirven para timos más ó menos políticos, más ó menos financieros, y en ocasiones hasta para realizar una boda ventajosa ó para conseguir hallar un tordo, como se dice en la jerga de la gente dedicada a los préstamos más ó menos usurarios? Desde doña Baldomera hasta Silvela, el reclamo ha sido arma poderosa para conquistarse posiciones, y si no, ahí tienen ustedes al propio presidente del Consejo de ministros; ¿qué hubiera sido don Francisco Silvela sin el reclamo diario inserto en periódicos nacionales y extranjeros, desde que inició su disidencia contra Canovas del Castillo? Pues nada, más que un abogado con más ó menos pletitos pero presidente del Consejo de ministros, nunca.

La ilusión y las esperanzas que esas mismas gentes del reclamo tenían fundadas en el señor Silvela, eran grandes; y al leer alguna de esas frases que tanto renombre se dieron, exclamaban llenos de entusiasmo: —¡Ah! ¡Qué hombre tan grande! ¡Qué cosas se le ocurren! ¡Qué concepciones! Pero qué frases, ¡eh! —y el reclamo le elevó. Y ahí está el hombre ya adornado con todas las magnificencias del orgullo, satisfecho, ahito de vanidad, hinchado de puro harto, y los que le empujaron arrepentidos de haber contribuido a la exaltación de hombre tan pequeño para empeños tan grandes como son la gubernación de un Estado, la dirección de los negocios públicos.

LO QUE PUEDE EL AMOR

De un periódico de Castellón cortamos la siguiente historia:

«Desde hace tiempo era objeto de vivos comentarios la conducta de un fraile residente en Burriana, y no debía andar desoñada la opinión pública cuando el padre prior se creyó obligado a tomar radicales medidas.

Fué el padre de la historia trasladado sucesivamente a Tarragona y Zaragoza, y como llamara la atención en el convento de la última citada ciudad que no se resentara el indicado fraile, inquirieron y averiguaron hasta dar con él en una casa de Burriana.

No sabemos con qué razón ó pretexto mandó el juzgado municipal a preguntar a la dueña de la casa si en ella se encontraba el que podemos llamar prófugo, y no satisfecho la negativa se registró la casa, encontrándose en una habitación al fraile desertor, acompañado de persona encargada al parecer de hacerle grata la estancia en la casa.

Quisieron los agentes de la autoridad llevarle preso, a lo que se resistió el padre alegando no haber cometido ningún delito.

Consiguiose al fin hacerle comparecer en el convento, donde se encontraba reunida la comunidad, ante la que renegó de su fé católica declarando no profesarla.

Debido satisfacer esta solución a la comunidad, porque se extendió de ello acta, que firmaron los concurrentes. Al día siguiente marchó con dirección a Valencia el que ya no era padre.

Este hecho es objeto de muchísimos comentarios en Burriana.»

IDEAS SUELTAS

Lector: ¿quieres ser sabio? ¿Aspiras a seguir esa senda que, según el poeta, siguieron

los pocos que en el mundo han sido? Matrícúlate, asiste a clase, haz que te recomiende papá, adquiere al fin tu título ó inscribete en el gremio de los que catalogan los astros, recetan con patente ó piden lo que hubiere lugar. ¿No quieres hacer esto? Entonces no serás ni sabio, ni pintor, ni siquiera segundo teniente. Si otra cosa se hiciera no sería fácil encargar una marina a un notario ó a un novelista un específico contra las hemorragias?

Es, además, este procedimiento conforme a la doctrina que hace emanar de un criterio supremo, discernido por gracia sobrenatural a los poderes terrenales, toda sabiduría y toda autoridad. No fué el popular voto quien puso la cayada en brazos de Abel ni el martillo en manos de Tubalcaín. No discernió en el cenáculo el don de lenguas ni en la parábola el de apacentar los rebaños místicos. Quien puede gobernar a los hombres es en el nombre de Dios bien puede declararles médico ó artista, cobrándole de paso los derechos correspondientes.

Se abrió el nuevo curso; los alumnos están en los duros pero honrados bancos, y el profesor sobre su tripode. Aprendamos de coro, luchemos por el título y bendigamos a la Providencia que hace salir a los grandes sabios de las grandes Universidades.

C. Ch. F. Schüller.

Notas y notitas

Continúa *La Regeneración* su campaña contra el alcalde señor barón de Petrés, por que nada hace por el vecindario.

No somos los llamados a defender a esa autoridad; y ahí nos las den todas, pero es extraño que hasta ahora no haya el colega echado de ver eso, y que no eche de ver que las sesiones del Ayuntamiento han de celebrarse en segunda convocatoria, sin más ediles que un ó dos de treinta y tres que componen la corporación popular. ¿Es que esta ausencia no es pámble? ¿Es que los ediles tienen baba?

Francamente la censura debe ser para todos, ya que es justo que así sea.

Leemos en *El Imparcial* este telegrama por demás significativo y vergonzoso:

«Crímenes en las romerías

Lugo 3 (1 t.)

Continúan las reyertas en las romerías. Anteayer en una celebrada en el Ayuntamiento de Friol, y a consecuencia de una disputa entre varios paisanos, fué herido de gravedad, administrándole enseguida los sacramentos y falleciendo luego, Cipriano Roca Arga. El juzgado activa las diligencias. —Corresponsal.»

Prohíbanse esas romerías de fanáticos, que no sirven más que para embrutecer a la gente, y acabar por las riñas y los escándalos esos que son el tema de todas las conversaciones.

El barón de Petrés marchará uno de estos días a baños, por prescripción facultativa, y en cuanto regrese organizará el cuerpo de bombero.

Los propietarios de fincas son los primeros interesados en secundar la iniciativa del alcalde. ¿Lo harán? Pronto lo sabremos.

Regreso de la corte

Aun no se sabe fijamente cuando regresará la corte a Madrid, pero es seguro que del 10 al 15 del actual se pondrán en camino.

Entonces se acordará la fecha definitiva para la apertura de Cortes.

Copiamos de *La Autonomía*, de Reus, de ese esforzado adalid de la causa republicana:

«Para el Gobierno.

»Si no les parece mal entérense señores ministros de la siguiente noticia, perfectamente exacta, y lo garantizamos por haber visto uno de los mapas de que en ella se habla:

»En las librerías de Londres se exponen mapas puestos a la venta, en los que se señalan los nuevos territorios que a principios del siglo que está para entrar, tendrán los ingleses.

»En ellos se lee, por lo que a España respecta: «Andalucía británica.»

»Y comprende «Andalucía británica» todo el territorio desde Málaga hasta Córdoba, sin olvidarse de Huelva.

»Francia se nos va a quedar con Cataluña, Inglaterra ya se adjudica Andalucía para hacer boca...

»Aviados nos vamos a quedar los españoles con sólo Madrid, la monarquía y el estanco del Estiro para que el gran almirante Silvela juegue con las escuadras que se trae entre ceja y ceja.»

Timbres de alarma

En vista de los informes de las divisiones de los ferrocarriles y de las observaciones hechas por las empresas, el ministerio de Agricultura ha dictado una real orden señalando los plazos en que las Compañías ferroviarias deberán instalar los timbres de alarma en sus trenes, cumpliendo disposiciones anteriores.

Para el 1.º de Enero próximo deberán tenerlos establecidos:

La del Norte en los trenes expresos ascendentes y descendentes entre Madrid e Irún, números 1 y 2, y en los 701 y 702 que circulan entre Valencia y Tarragona.

La de Madrid, Zaragoza y Alicante en los trenes expresos ascendentes y descendentes entre Madrid y Barcelona y entre Madrid y Sevilla.

La de los ferrocarriles andaluces en los trenes expreso y correos ascendentes y descendentes entre Sevilla y Cádiz.

Las de los ferrocarriles de Langreo a Gijón, Santander a Cabezón de la Sal, Zaragoza a Carriñena, Gargentera a Denia, Girona a Olot, Manresa a Berga, Tudela a Tarragona y Madrid a Villa del Prado en sus trenes correos ascendentes y descendentes.

También se determinan los demás trenes de las anteriores empresas en los que sucesivamente y con intervalos máximos de dos meses, pero que podrán disminuirse si la práctica a juicio de las divisiones, demostrar que así puede hacerse, sin perjuicio de la normalidad de la explotación, deberán instalarse los timbres referidos.

Por último se señalan plazos que empezarán a contarse en 1.º de Marzo de 1901 para instalalos en los trenes de las Compañías de Madrid a Cáceres y Portugal, Medina a Salamanca, Salamanca a la frontera, Lorca a Baza, Ramal de Aguilas, Alcantarilla a Lorca, Zafra a Huelva, Bobadilla a Algeciras, Linares a Almería, Orense a Vigo, Medina del Campo a Zamora y La Bolla a Valmaseda.

La subida del cristal

La crisis del carbón y la carestía de las primeras materias ha determinado un alza extraordinaria en el precio del cristal.

Los almacenistas de Alicante han recibido nuevas c.oulares de los fabricantes de Barcelona, anunciándoles que se van obligados a aumentar el 10 por 100 sobre los precios de la tarifa del presente año.

Mayor ha sido el alza en los cristales extranjeros, los cuales han experimentado en pocos meses una subida del treinta por ciento.

Con que a este paso ¿quay del que rompa un cristal de su casa, ó de la casa del casero!

No va a tener dinero bastante para reponerlo.

El tren más largo del mundo

El tren más largo del mundo ha sido uno

que en los primeros días de este año hizo un viaje en la línea de Cleveland á Pittsburg.

Cuando se enganchó el vagón de cola, la locomotora esperaba la orden de arrancar en la estación próxima, resultando el largo del tren 1.801 metros.

El aviso al maquinista de que podía ponerse en marcha se le dió por telégrafo.

La noticia es del *Iron Age*, por lo cual no puede ser una invención, que no sería disculpable en un periódico de esta índole.

Hay que suponer que la locomotora sería una de esas enormes de 60 toneladas, que se emplean ahora en los Estados Unidos, y que la mayor parte de los vagones irían vacíos.

Una carta

Hé aquí la carta del diputado á Cortes, Sr. Arroyo, al exenador D. Juan Maisonnave, leída por éste en el banquete del Pantano, que, cortamos de *El Liberal*:

«Sr. D. Juan Maisonnave.

Mi distinguido amigo: Quebrantos de salud que usted conoce perfectamente, me impiden bien á pesar mío, tomar hoy parte en la expedición al Pantano, objeto primordial de mi viaje desde Madrid; por lo que le ruego encarecidamente sea usted intérprete de mis sentimientos cerca del señor ministro.

Diga de mi parte á mi antiguo y querido amigo Sr. Gasset, que aplaudo con todo el entusiasmo de mi alma su importante mejora que tantos beneficios ha de reportar á los términos de Alicante, San Juan, Muchamiel y Villafraqueza, pueblos á los que yo debo tanto agradecimiento, dígame también que, merced á su generosa iniciativa, los campos de la huerta de Alicante, hasta hoy yermos y estériles en su inmensa mayoría, se convertirán por la reforma del Pantano de Tibi, cuyas obras se inaugurarán hoy, en campos frondosos y fecundos que aumentarán considerablemente la riqueza de esta región; expre- mele asimismo en mi nombre la admiración que siento por el activo ministro que ha tenido en ereza y arrestos suficientes para cumplir desde la cumbre del poder, la promesa que empeñara ante la opinión del país en aquella famosa campaña brillantemente sostenida desde las columnas de *El Imparcial*, y que lo ha demostrado llevando á la *Gaceta* aquellas nobles aspiraciones que antes consignara en las cuartillas; dígame también al Sr. Gasset que tan propicio se muestra á favorecer los intereses de esta comarca, que Alicante espera de él un señalado servicio, cual es la entrega del puerto á su Junta de Obras, para que puedan realizarse las mejoras necesarias en el mismo; y por último, hágame presente que espero de sus juveniles energías una pronta solución á la cuestión tan debatida del puerto de Alicante, conforme manifestó ayer á los periodistas y á la Cámara de Comercio que le recomendaron con insistencia el asunto.

Y usted, querido amigo, repita á todos que anunciando el estado de mi salud, no me ha permitido hoy tomar parte en tan grandiosa y solemne fiesta, pueden considerarme como presente ahora y siempre que se trate de los intereses de los pueblos á los que profeso tan acendrado cariño.

Suyo afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.,

Enrique Arroyo.

2 de Octubre de 1900.

Decreto importante

La *Gaceta* ha publicado el decreto sobre provisión de los cargos de concejales y diputados provinciales vacantes por suspensión gubernativa ó judicial.

Esta disposición ha sido muy mal recibida por los elementos liberales, que creen ver en este acto del gobierno una habilidad para atraerse á las agrupaciones mercantiles que hasta ahora le han sido contrarias.

Ayer mañana se reunieron en los salones de este gobierno civil la comisión provincial de defensa contra la filoxera, para estudiar los medios de atajar el importante incremento que el destructor insecto viene adquiriendo en el distrito de D. Ilores.

Según comunicaciones oficiales, son muchos y de respetable extensión los focos de viña filoxerados, temiéndose desgraciadamente con el fundamento que proporciona la experiencia, que ha de ser muy difícil atajar el terrible mal, que amenaza destruir totalmente las viñas de aquella región.

La comisión provincial, en vista de las anteriores alarmantes noticias, ha dispuesto que el ingeniero agrónomo de esta provincia

salga inmediatamente para el distrito de Dolores, que fije y determine todos los focos filoxéricos de cuya existencia pueda adquirir noticia y que proponga en vista de la intensidad del mal, los remedios que con mayor rapidez y probabilidad de éxito puedan aplicarse para atajar el incremento del destructor insecto.

Durante el curso anterior en la Escuela Superior de Comercio de Alicante, se matricularon 173 alumnos.

Sufrieron exámenes 84, obteniendo las siguientes calificaciones:

Sobresalientes, 56; Notables, 71; Buenos, 101; Aprobaron, 196; Suspensos, 30.

Dejaron de presentarse, 89 alumnos. Los tribunales no concedieron premio ni mención honorífica á los alumnos.

Comisión provincial

Ante y por mañana celebró sesión la Comisión provincial bajo la presidencia del señor Carratalá, tomando entre otros de menor interés los siguientes acuerdos:

Que se expidan certificaciones á determinados individuos que las solicitan en las que se haga constar que no cobran haber ni pensión alguna de fondos provinciales.

Que se aquieran por administración varios artículos con destino al consumo del hospital y de las Casas de Beneficencia.

Informar al señor gobernador que es procedente sostener la competencia entablada con el juzgado de Jijona en causa por supuesta falsedad.

Consultar al señor gobernador que puede servirle conceder la autorización que solicita el alcalde de Jijona para administrar el arbitrio de degüello en el matadero por lo que resta de año.

Aprobar las cuentas del material y socorros invertidos durante el mes de Septiembre en los presos pobres puestos á disposición de esta Audiencia.

Aprobar la cuenta de bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Altea durante el primer semestre del corriente año.

Informar las cuentas municipales de 1886 á 87 de Gorga y Jávea, las de 1887 á 88 de Benichembla, Beniferri, Teulada, Tárbenca, Altea y Vall de Alcalá y las de 1890 á 91 de Balones.

Conceder á María Gil García el reconocimiento y entrega de su hija.

Consultar al señor gobernador que procede cursar con informe favorable los expedientes intruidos por los Ayuntamientos de Benimasot y Benimeli para establecer arbitrios extraordinarios.

Informar á la misma autoridad superior civil de la provincia que procede remitir á la Delegación de Hacienda el recurso de queja interpuesto por don Carlos Tur contra el arrendatario de consumos de Jijona.

Tiro Nacional

El meeting que se celebrará en el Teatro Circo el día 14 del corriente, con el fin de constituir la sociedad, revestirá caracteres verdaderamente solemnes y se invitará á que hagan uso de la palabra á distinguidos oradores, y tal vez presida el acto un elevado personaje que vendrá de la corte si sus ocupaciones se lo permiten.

Los palcos y butacas se repartirán por invitación y á las gradas tendrán acceso todos cuantos quepan.

En dicho acto se leerá la lista de los socios adheridos y terminada ésta, quedará sobre la mesa, para que se inscriban los que lo deseen.

También se llevará á cabo en el momento oportuno la elección de la Junta Directiva que ha de regir la sociedad, cuyos individuos ocuparán sus respectivos puestos cesando en su cometido la Junta organizadora.

El entusiasmo como se ve es grande, y Alicante responderá como siempre á las ideas nobles y elevadas.

COLABORACION LITERARIA

En la imperial

—Los asientos números 429, 430 y 431, y están completos.

A estas palabras del conductor, la gente que se apiñaba alrededor del tranvía se retiró de mal talante.

Tres asientos disponibles y eran doscientos esperando.

Los que más prisa tenían se acomodaron en coches de alquiler; los trabajadores, los dóciles esperaron agrupados en la acera.

—Afortunadamente—dijo un obrero dirigiéndose á una chica que no hacía más que moverse para colocar á su gusto una enorme caja de cartón que llevaba al brazo—que son los primeros.

—Es verdad, porque si hubiera que esperar mucho...

En este tiempo de la Exposición sale una y no sabe nunca á la hora que ha de volver. Todavía tengo que hacer dos encargos antes de cenar.

—Y vive usted muy lejos?

—En la avenida Maine.

—Pero este no es el camino de su casa.

—Ya lo sé. Pero tengo que llevar este sombrero á su destino y pagar una factura en la calle de Roma.

Llegó un tranvía. El conductor cantó dos números con voz gangosa, y la gente que rodeaba el coche volvió á retirarse. El obrero y la muchacha habían subido á ocupar los creados asientos de la imperial, que estaban juntos.

En aquel sitio, y con la velocidad del coche, el viento Norte era bastante fresco. La chiquilla, sorprendida por el cambio repentino de temperatura, tosía varias veces.

—Hace frío—dijo titubando.

El suspiró, y después de envolverla en una mirada de ternura, la preguntó:

—¿Tose usted muy á menudo como ahora?

—Algunas veces.

—¿Y qué hace usted?

—Nada.

—Mal hecho. Hay que cuidar de que esa tos no persista. Tome usted vino, vino caliente, en cuanto baje.

—¿Cree usted que tengo tiempo?

—Es cosa de cinco minutos.

La joven guardó silencio. Apretó más contra su pecho el bo de plumas desrizadas, y su cara risueña tomó un tinte pálido.

El tranvía llegó á L'Etoile. Detrás de la cima de Mont Valésien se escondía el sol, iluminando el cielo con rojos resplandores, y envolviendo en una apoteosis sangrienta al Arco del Triunfo, cuya negrura se destacaba severa sobre los Campos Elíseos.

Absorta por el espectáculo, dijo la muchacha:

—Es rudamente sic, todo lo mismo. Quisiera tener ocasión y contemplar á mi gusto este cuadro.

El obrero no contestó, parecía preocupado.

De tiempo en tiempo, cuando tosía su vecinita, le miraba atentamente y repetía:

—Créame usted, cuídese; en bajando tome vino caliente.

Primero el consejo causó risa á la joven; después, apercibiéndose de la insistencia de aquel hombre, creyó que se trataba de un ofrecimiento poco decente. Le miró con atención y vió que tenía arrugas en la cara, y que el pelo empezaba á blanquear.

Acabó de sonreír y adoptó una actitud hostil.

El obrero no se apercibió de aquella investigación ocular, ni del cambio de fisonomía.

Continuaba igual; persistente, indiscreto y sincero.

Un nuevo golpe de tos sacudió á la muchacha.

El hombre, más insistente que antes, la instó á bajar del coche.

—Hace mucho frío aquí para usted. Y este viento de otoño es más traicionero que el de invierno. Con un poco de vino caliente se reaccionará.

—¿Por quién me toma usted á mí, desvergonzado?—gritó ella con voz chillona.—¿No le da vergüenza á sus años pensar en juergas?

El obrero la miró más extraño que con fuso, desalentado en vista de que no le habían comprendido.

—Pero, vamos á ver...

—Déjeme usted tranquila. ¿Es que tengo aire de... una cualquiera, que se va de copas con el primero que encuentra?

—Yo no he pensado eso, y para que usted se convenza, baje á beber sola el vino caliente, y yo le daré los dos reales.

—¿Usted está loco! ¿Ahora resulta usted caritativo? ¿Acabará usted de insultarme?..

El obrero, encortado, cogió su marmita que había dejado en el suelo y se levantó. En sus ojos brotó una lágrima.

—No me ha comprendido usted—dijo—pero es porque no me he explicado bien. Hace tres meses que murió mi hija, una muchacha de su edad... y también tosía como usted. Al oírle me ha invadido la pena, y su recuerdo me ha hecho aconsejarla y ofrecerle lo que puedo. Perdóne usted si la he ofendido...

Y con la espalda encorvada y más profundas las arrugas de su cara, el obrero bajó de la imperial y se perdió entre la oleada de gente, seguido siempre por la mirada de la jovencita.

Sarios.

CORREO DE MADRID

4 Octubre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Silvela aprobó el presupuesto de Instrucción pública, presentado por el Sr. García Alix. Allendesalazar lo rechazó, quejándose aquel á Silvela, este le dijo que lo devolvería.

Se acentúan los rumores de rompimiento de Pidal con Silvela.

Se dice que el primero exige la cartera de Guerra para un amigo suyo.

El general Azcárraga entregará á su sucesor el proyecto de Ley para el servicio militar obligatorio, creando capitalidades militares y ocho batallones de instrucción donde ingresarán los reclutas.

Los que se costean la alimentación y el uniforme, y viven fuera del cuartel durante once meses, se les hará subtenientes de la escala de reserva gratuita y se les licenciara.

Dice-se que se han circulado las órdenes para el regreso de la Corte. La fecha fijada para efectuarlo es la del día 16 del corriente.

El Sr. Silvela ha desmentido que ninguna casa extranjera le ofreciera condiciones más ventajosas que la Trasatlántica para la venta del «Meteoros».

Se ha verificado un lance de honor entre el capitán Verdades y el general Ordoñez.

El desafío ha sido á sable, resultando el general Ordoñez con una herida en la cabeza de cuatro centímetros de longitud.

El Corresponsal.

Varias noticias

El inteligente fotógrafo Sr. Plá, regaló al señor Ministro, doce artísticas fotografías que representaban varias vistas de la población y cinco perspectivas del pantano de Tibi, en el acto de la inauguración de las obras de recrecimiento.

Hoy celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento y reemplazo de esta capital.

Ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio con la distinguida señorita doña Aurora Chápuli, nuestro buen amigo el joven empleado en la agencia de la Compañía de M. Z. A. y profesor Mercantil D. Julio Muñoz de Ciria.

Nuestra enhorabuena.

Procedente de Asturias ha llegado á esta capital acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo el conocido concejal y abogado D. Jose Pórcel García.

Bien venidos.

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes D. Enrique Arroyo.

Ayer comenzaron los trabajos de conducción de las aguas de Sax al matadero de esta ciudad.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conquá, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Con motivo de haber comenzado el curso académico de 1900 á 1901, son muchos los estudiantes que en estos días llegan de sus pueblos para incorporarse á los centros docentes, públicos y privados, de esta capital.

OSTRAS FRESCAS

Se venden el afamado hotel Ihora, á 1'25, paseta docena.

Se ha remitido al ministro de Instrucción pública una instancia consultando si los Ayuntamientos que tienen escuela completa de niños han de crear la nocturna de adultos.

La reina ha firmado un decreto aprobando un nuevo Reglamento de arqueo de las embarcaciones mercantes; pues el que venía rigiendo de 1874, formado á raíz de la Conferencia internacional de Constantinopla, resultaba anticuado.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas—Drogueri « El Timón », Calatrava. Alicante.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

La sociedad de Socorros Mútuos, «La Dependencia Mercantil» con el fin de crear una Escuela nocturna para ilustración mercantil de sus asociados, ha organizado el siguiente espectáculo que se celebrará en la tarde del domingo 7 del actual, en el siguiente orden:
Gran Velousel y Carrera de cintas, adjudicándose varios premios.
A continuación se lidiarán cuatro escogidos novillos de la ganadería de Flores, por conocidos dependientes del Comercio de esta capital, dirigida por el aplaudido diestro alcantino, Julio Martínez «Templaito».
Presidirán la lidia distinguidas señoritas.

Según noticias, dentro de unos días se presentará a la aprobación del señor gobernador civil de la provincia el reglamento por que ha de regirse la banda de música de Muchamiel.

Continúa algo delicado de salud, si bien ha experimentado ligera mejoría, nuestro amigo el coronel de la zona de esta capital D. Raimundo Sesma Gómez, que interiormente se halla encargado del despacho de este Gobierno Militar.
Deseamos el pronto y total restablecimiento del Sr. Sesma.

Para los primeros meses del año próximo, se celebrará el enlace matrimonial de D. Rafael Sanchez Torregrosa, funcionario de la Administración de Hacienda de esta provincia, con una distinguida y bella señorita de Torreveja.

OTRA VEZ EL «PINET»

Se nos asegura que en estos días se halla merodeando por Rellou, Orcheta y pueblos comarcanos, el tan célebre *roder Pinet*.

Se encuentra en Elche el gobernador civil de la provincia, Sr. Alvarez Pérez.

El objeto del viaje obedece á diferencias surgidas entre la comunidad de labradores y aquel Ayuntamiento.
Regresará el lunes.

A bordo del vapor «Sitges Hermanos», ha marchado ayer tarde á Argel y Oran, el diputado á Cortes don Santiago Mataix, acompañado de nuestro querido compañero en la prensa local, D. Francisco Martínez Yagües, D. Vicente Salinas, D. Francisco Bonmati, y el alcalde de Santapola.

El sábado 13 de los corrientes regresarán probablemente á Alicante.

Que tengan feliz travesía y dichoso viaje les deseamos.

Añoche cantóse «Bigoletto», en el teatro Principal consiguiendo un éxito la triple señorita Saroglia y el barítono Sr. Romén, protagonista de la obra que estuvo admirable y el bajo Sr. Visconti. El público no muy numeroso, por cierto que asistió á la representación, aplaudió diferentes veces á los artistas.

La orquesta bien.
Esta noche «La Sonámbula», apotición del público, y «El Duo de la Africana», en donde por primera y única vez y en obsequio al público, tomará parte el director de la compañía D. Emilio Giovannini.

Esperamos que dada la variedad del espectáculo y mérito de obras y artistas, habrá una buena entrada esta noche. Así sea.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores
ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 18 del corriente admitiendo carga para La Rochelle.

CONSEIL FRERES

Saldrá de este puerto para ROUEN el 6 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

HERMANOS CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 9 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

IVES CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 17 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sempe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

El mejor vino de Rioja conocido es el de Vin-disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche.

Probadlo y os convenceréis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse á su representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjense los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48
antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general
Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece á esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailen, 13, segundo, derecha.—Alicante.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía de ópera opereta italiana y zarzuela dirigida por D. Emilio Giovannini.

Función para esta noche: La Sonámbula.—El duo de la Africana.

Entrada general 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 5 (4'15 t.)

Desde Valladolid telegrafian que el señor Paraiso ha recibido infinidad de visitas, asistiendo además al Circulo Mercantil, donde concurrirán todos los socios.—Según se dice, la familia real anticipará su regreso á Madrid.—El viaje se efectuará el día 11, si no fallan los citados cálculos.—El jefe de el partido liberal Sr. Sagasta, regresará también el día siguiente al en el que se efectúe el viaje de la Corte.

Se ha recibido un importante despacho de Tien-Tsin dando noticias de China.

Según el despacho de referencia, dos mil boxers atacaron á la infantería alemana, siendo derrotados.

Madrid 5 (2 t.)

Reunido consejo ocupase cuestiones económicas.—Ministeriales niegan surjan disidencias elecciones.—Inglaterra triunfado política Chamberlain.—El señor García Aliz ha anunciado formalmente que presentará la dimisión de su cargo dado caso de que el ministro de Hacienda rechace los presupuestos de su departamento.

72'20-30'40.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

do con arreglo al gusto del Renacimiento florentino.

Varios cuadros excelentes de la escuadra veneciana y de mediano tamaño completaban este hermoso conjunto.

Debido á una feliz innovación, este gabinete estaba alumbrado por una lámpara, cuyo globo de cristal apagado estaba casi oculto en medio de un sinnúmero de flores naturales contenidas en un florero del Japón, azul, color púrpura y dorado, suspendido del cielo raso á manera de araña por tres gruesas cadenas de plata sobredorada, en las cuales se enroscaban los verdes tallos de diversas plantas sarmentosas: algunas de las ramas más flexibles y cargadas de flores se desprendían del florero y caían como una hermosa faja verde sobre la porcelana esmaltada de oro, púrpura y azul.

Insistimos en estos pormenores, por más que sean pueriles, á fin de dar una idea del buen gusto natural de la marquesa de Harville (señal casi siempre cierta de buen entendimiento), y porque ciertos infortunios misteriosos parecen más crueles aún cuando se comparan con las apariencias de una vida dichosa y envidiada.

Clementina de Harville estaba recostada en un gran sillón cubierto de damasco color paja; su peinado era sencillo y natural, y su traje consistía en un vestido de terciopelo negro alto de escote,

sobre el cual resaltaba el trabajo maravilloso de un cuello de encaje y unas vueltas ó puños de punto inglés, que impedían que lo negro del vestido hiciese demasiado contraste con la blancura transparente de sus manos y su cuello.

La emoción que agitaba á la marquesa se acentuaba al acercarse el momento de ver á Rodolfo.

Un pensamiento serio dispuso por último su confusión: determinóse á confiar á Rodolfo un gran secreto, un secreto cruel, esperando que su extremada franqueza le haría recobrar acaso una estimación que tanto sentía haber perdido.

El agradecimiento había vuelto á despertar su primera inclinación hacia Rodolfo.

Uno de esos presentimientos que rara vez engañan á los corazones amantes le decía que la casualidad no había podido conducir tan oportunamente para salvarla, y que el haber desistido de verla de algunos meses á aquella parte se debía, más bien que á indiferencia, á otro sentimiento oculto.

Clementina concibió también una sospecha vaga acerca de la sinceridad del afecto de Sarah.

Al cabo de algunos minutos llamó un criado á la puerta, entó y dijo:

—¿Puede recibir la señora marquesa á la señora Asthon y á la señorita?

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoión á Vapeur» (ex-lignes Groeses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléc

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

La marquesa de Harville hizo con la cabeza una seña afirmativa; y su hija entró en el gabinete.

Era una niña de cuatro años, de facciones simétricas y armoniosas, pero de un color enfermizo y sumamente flaca y apocada.

Traída de la mano su aya, la señora Asthon, y al punto que Olara (así se llamaba la niña) avistó á su madre, corrió hacia ella con los brazos abiertos.

Dos lazos de rubies sujetaban á la altura de cada sien dos trenzas de cabello negro, enroscadas á uno y otro lado de la frente.

Su salud era tan débil, que llevaba una drulleta de seda colchada en lugar de esos vestidos de muselina blanca, guarnecidos de cintas y hechos tan á propósito para descubrir los lazos color rosa y los hombros tersos como el raso, de las niñas que gozan buena salud.

Las mejillas de Clara eran tan descarnadas y consumidas, que sus grandes ojos negros parecían de un tamaño enorme y desproporcionado.

A pesar del aspecto mezquino de esta niña, una sonrisa llena de gracia y candor dilató sus facciones al sentarse en el regazo de su madre, que la besó con una especie de ternura melancólica y apasionada.

—¿Qué tal, desde que no la he visto?—preguntó la marquesa de Harville al aya.

Las cortinas y tapices, sin festones ni cenefa, eran de una tela de la India color paja, y estaban sembrados de figuras arabescas bordadas de realce con sedas sin brillo y del gusto más caprichoso y delicado.

Las cortinas dobles que cubrían casi enteramente las ventanas por uno y otro lado eran de punto de Alençon.

Las puertas, de palo rosa, estaban adornadas con molduras de plata dorada, cinceladas con primor; y que rodeaban en cada cuadro un óvalo ó medallón de porcelana de Sevres de cerca de un pie de diámetro: estos medallones representan flores y aves de perfección admirable.

El marco de los espejos y cogedores de las cortinas y tapices era también de palo rosa con adornos de plata dorada y el friso de la chimenea y sus dos cariátides, de belleza antigua y gracia exquisita, eran obra del cincel maestro de Marchetti; el célebre artista había accedido á esculpir esta obra maestra, acordándose sin duda de que Benvenuto no se desdeñaba de cincelar aguamaniles y armaduras.

Dos candelabros con doble mechero de plata sobredorada, preciosamente cincelados por Gouttiere, acompañaban al péndulo, que era un cuadro de lapislázuli, colocado sobre un zócalo de jaspe oriental y coronado sobre una magnífica guirnalda de oro esmaltado, adornada de perlas y rubies; to-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde, llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9' mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.